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本报讯 2月7日，记者从市园区
办了解到，2016年全市12家园区共实
现规模工业增加值339亿元，同比增长
8%，高于全市规模工业增加值平均水
平1.5个百分点；规模工业增加值的增
量为37.74亿元，对全市规模工业增加
值增长的贡献率达99.9%，拉动全市规
模工业增加值增速5.8个百分点，园区
规模工业增加值占全市规模工业增加
值的比重达74.3%，在全省排名前移一
位，进入全省前五。园区工业已成为
加快我市后发赶超的第一推动力。

2016年全市工业园区战线克服经
济大环境的影响，深入开展“一企一干
部一专家”企业帮扶行动，积极加快园
区建设，园区企业发展环境得到进一

步改善。作为“一核一带多点”的核心
邵阳经开区成功创建国家级小型微型
企业创业创新示范基地，创业创新平
台累计运营面积近50万平方米，为200
家以上中小微企业提供创新创业服
务，园区全年建成标准化厂房55万平
方米，实现签约入园企业65家，竣工厂
房出租（售）率达90%，分享通信、中电
彩虹等一批知名企业签约落户。

同时，“多点”建设同步快速推
进。新邵经开区湘中汇商硅谷产业园
荣获全球湘商十大最具投资价值园区
（市场）奖项，成功引进淘宝特色中国
新邵馆，搭上了“阿里巴巴”的发展快
车道；绥宁县工业园带领企业与中国
竹产品研发中心和中南大学等科研院

校开展对接，共同组建湖南省竹产品研
发中心。城步工业园成功申报为湘西地
区第三轮产业园区，申报国家新能源示
范产业园区已顺利通过省级评审。

2017 年，全市工业园区战线将以
市委市政府“二中心一枢纽”战略为目
标，以邵阳经开区为龙头，湘商产业
园、“四百工程”、企业帮扶、要素保障
等工作为重点，加快承接沿海发达地
区产业转移，在全市逐步形成“一核一
带多点”的工业空间布局，将我市打造
成为湘中湘西南规模最大、覆盖人口
最多的工业中心。

（朱 杰 李世卿 陈旻阳）

工业园区成为拉动我市工业发展的火车头
清点材料、指挥试机、巡查隐

患、劝离部分上桥游玩的市民……
2 月 7 日，在桂花大桥施工现场，
邵阳路桥桂花大桥项目指挥部工
程部部长王勇如往常一样，仔细按
照安全施工操作规程开展着日常
工作。说到春节的感受，他不失幽
默地说：“我好像过了个假年。”

为落实市委市政府关于“两桥
四路”2017 年 6 月底桥通车、路通
行的总要求，承建桂花大桥的邵阳
路桥人集体誓师，抢抓春节期间晴
好天气，照常施工，快速推进桥梁
建设。王勇就是节日期间一直坚
守在岗位上的一名普通路桥人。
除夕那天，大街小巷弥漫着春节的
气息。而王勇却带着安全员、施工
员在桂花大桥与邵西大道工地上
仔细地检查着建筑材料和机械设
备。在快到吃年夜饭时，他拿起手
机给家人们道着“新春快乐”，随
后，就回到了施工队伍中，与一起
值守的工友们在工地上吃起了“年
夜饭”。从除夕到大年初六，天气
一直晴好，桂花大桥上的施工也如
往日一样紧张有序地进行着。

桂花大桥是城市规划中连接

市区雪峰南路和邵西大道一条便
捷的通道，其连接线邵西大道是城
市快速干道的咽喉要道工程，是市
区三环线的重要组成部分，也是连
接桂花大桥和320国道、贯通东西
的一条城市主干道。两个工程项
目均由邵阳公路桥梁建设有限责
任公司承建，桥和路建成后，将有
力拉通市区与西部城镇的经济脉
络，对缓解城区东西向越江交通压
力，带动和促进北塔茶元新区的开
发建设具有重要作用。

对大多数人来说，春节意味着
团聚、欢乐、休闲，而对坚守岗位的
每个邵阳路桥人来说则意味着忙
碌、责任、奉献，“春节不回家”对他
们来说已是常态。“作为邵阳人，家
虽很近，但回家过年仍会占去时
间，停工就会影响工期，作为项目
的施工负责人，要做好榜样。同时
能为自己家乡的交通建设作出贡
献是我的职责，更是我的荣幸。”王
勇说。

“春节不回家”的邵阳路桥人
朱杰 尹露露 向雅雷

本报讯 “力争实现地区生产
总值增长 9%以上；财政总收入增
长 9%以上；规模工业增加值增长
8%左右；固定资产投资增长 18%
以上；社会消费品零售总额增长
12%以上；城乡居民收入增长12%
以上。”这是2月8日大祥区召开的
区委经济工作暨产业发展大会上
提出的目标任务。

为确保今年目标任务圆满实
现，大祥区将围绕“三城两区一枢
纽”发展定位，以振兴实体产业为
重点，打响重点项目、园区提质、城
乡建设、改革开放、扶贫攻坚、平安
创建“六大会战”。开展重点项目
大会战，力促项目生成，推动项目
落地，按计划完成108个重点项目

建设任务。开展园区提质大会战，
强力推进国家农业科技园、蔡锷故
里文化博览园和湘商产业园“三大
园区”建设，进一步振兴实体产
业。开展城乡建设大会战，加快推
进滨江金融商贸新城、体育新城、
教育新城、火车站高铁经济交通枢
纽“三城一枢纽”建设，进一步促推
产城融合。开展改革开放大会战，
着力推进改革创新、扩大对外开
放、破解瓶颈制约，进一步激发发
展活力。开展扶贫攻坚大会战，全
面完成脱贫任务，全面建成小康社
会，进一步增进民生福祉。开展平
安创建大会战，进一步维护和谐稳
定。

（伍洁 胡晓建）

大祥区开展“六大会战”助推经济发展

本报讯 2月5日，隆回汽车西站自动取票大厅内又
如往日一样，旅客们有序地自行提取车票。一个个双眼
布满血丝的应急抢修的工作人员脸上露出欣慰的笑容。
指挥应急抢救工作的春运办副主任焦志军说：“我们一宿
没合眼，却让停电导致瘫痪了的联网售票系统恢复正常，
保证了春运正常运行。”

为了方便旅客们购票，湘运集团隆回分公司在各车
站实行电脑联网售票的基础上，今年春运全面推行网上
购票。2月4日下午5时许，由于隆回汽车西站电路反复
停电造成网络售票数据程序混乱，全县汽车客运联网售
票系统处于瘫痪状态，意味着县内各车站旅客们无法取
票乘车。针对这一突发事件，县春运办立即启动应急预
案，各个春运工作组各司其职积极应对。运力调度保障组
成员单位组织技术人员与长沙某科技公司工程师协同连夜
紧急抢修；国网隆回电力公司组织专业技术人员对汽车西

站电线路进行检修，确保
供电正常；公共安全保障
组组织力量做好旅客解
释工作，维护春运秩序。
由于县春运办反应敏捷，
行动迅速，确保了全县春
运工作保持健康有序的
良好态势

（曹 良 海 罗 娟
肖秀华）

隆回应急快速保春运

1月26日，新年气氛正
浓，抢购年货的、拜亲访友的、
外出休闲的……每个人都有
自己的热闹与开心。而对于
北塔区新滩镇街道班子成
员，“腊月二十九”却有特别的
含义。这一天，他们又要与
木山敬老院的老人们团聚
了。

从2010年腊月二十九
第一次团聚开始，这样的“文
化拜年”持续了12年。参加
的人员在变，但团聚的地点、
时间始终不变。

木山敬老院经过2次改
扩建，目前占地2亩左右，能
容纳30余位老人入住养老。
当天，老人们有的在看书看
电视、下象棋，有的在阳光下
闲谈漫步，也有闲不住的则
协助护理人员清扫卫生。

看着墙上贴着的春联、
房间里挂着的福字，街道党
工委书记李卫兵、办事处主
任曾礼锋喜在心头。他们
说：“因大多数老人身边没有
亲人，每逢过年心里也就感

觉特别冷清，为此，敬老院把
老人们聚集起来‘抱团’过年，
包饺子、唱歌、下棋，让大家忘
记孤独和寂寞，开心过好年。”

五保户陈伟明入住敬老
院已经7年，他不由竖起大拇
指。“我这辈子没什么太大期
盼，70多岁的人住在这里有
吃有穿，政府每个月还给我
发钱，还有什么不满足呢。”大
家一起欣赏办事处组织的文
艺表演，欢声笑语响彻了整
个院子。

当天，新滩镇街道班子
成员与敬老院老人同吃团圆
饭，一起过年，还走访慰问了
分散供养的5户老人。

敬老院里年味浓
李忠华 陈 芳

中共党员，市委政法
委原副书记、市综治办原
主任毛仲春同志因病医治
无效，于 2017 年 2 月 6 日
10时01分在北京逝世，享
年72岁。

毛仲春同志逝世

盘点2016

2 月 7 日，邵
阳县下花桥镇正
兴村村民在镇农
资部购买化肥备
春 耕 。 去 冬 以
来，邵阳县各乡
镇农资部门忙着
调运化肥，为农
田备“年货”。立
春刚过，该县各
乡镇种植协会成
员、科技种粮大
户不失时机地购
买化肥，为春耕
早做准备。

黎建成
钱沸涛
摄影报道

照片拍摄地点：邵东县汽车西站
站务办公室；人物：一位可爱的小女
孩、一位朴实的父亲和三位车站工作
人员。这本是一张极普通的照片，但
这张照片却在邵东县交通运输系统引
起了不小的反响。照片背后的故事有
着工作人员的细心，有着父亲的焦急
和欣喜，更有着小女孩由哭转笑的喜
悦。2月8日，记者在邵东县汽车西站
站务办公室，看到了这张普通而饱含
深意的照片。

故事还得从 2 月 2 日说起。那一

天，邵东汽车西站人头攒动，客流如
织。上午11时许，工作人员金其武、赵
能、宁文军正在售票厅内执勤，忽然发
现一个约4岁的小女孩在售票厅的人
流里来回哭着喊爸爸。金其武他们估
计这个小女孩应是与大人走散了。于
是立马走到小女孩跟前，一问果然是
个走失的小孩。

他们将小女孩抱到服务台收留。
经仔细询问得知，小女孩是跟爸爸出
来的，能说出自己和爸爸的名字。有
了这个线索，服务台工作人员连续播

发了找人通知。半小时左右，车站警
务室的警官申太荣带着一名男子来到
服务台。这名男子一见到小女孩就一
把抱住，喜极而泣。经核实，这名男子
就是小女孩的爸爸杨先生。原来，家
住邵东县流光岭镇经营小百货的杨先
生带着4岁的女儿到邵东汽车西站买
车票，在排队购票时，一不留神女儿不
见了。这让杨先生急出了一身冷汗，
来回找了几遍没找着，于是来到西站
警务室报警。正准备做警务登记时，
有人报告申警官说服务台有个“捡”到
的小孩。女儿的失而复得，让这位粗
心的爸爸激动之余不知如何感谢才
好。“干脆一起留个合影吧！”金其武提
议道。杨先生欣然应允，于是就有了
这张合影照片。

一张照片背后的故事
朱 杰 曾向桥

刚刚闭幕的市委经济工作暨产
业发展大会，提出要敢于与企业家携
手共建“亲”“清”新型政商关系，做到

“近”而不“黏”、“亲”而无“私”，克服
“清而不为”“亲而不清”。

“亲”“清”，从字面上理解，即亲
近、清楚。从政的官员，既主动与企
业家拉近距离，帮助解决困难和问
题，又不能有贪心杂念，搞权钱交易；
从商的企业家，既主动与官员沟通，
帮助地方发展，又不能越线，牟取不
正当利益。这种政商关系，说到底，
就是把握好人际关系的一个度。

把握好度，就是恰到好处而不
过。从经济发展来说，如何抓企业，
就是最需要把握好的度。以前政企
不分，官员与企业“无缝连接”，这种

“亲密无间”实践证明是搞不好企业
的。现在公私分明，一些官员怕听闲
话，怕担嫌疑，对企业不闻不问，对企
业家敬而远之，显然也是不对的。凡
事“利”字当头，有利时趋之若鹜，无
利时避如敝帚，与当下干事创业的主
基调是格格不入的。

把握好度，实质是把握好规
矩。严守规矩的社会，是最清明的。
如何处理好政商关系？其实就是这
句话：当官就不要想发财；经商就不
能够越线。官员只有真正无欲无私，
才能心无挂碍，主动去与企业家拉近
距离，了解情况，排忧解难。政务环
境理顺了，企业家才能全心全意发展
实业，而不必为跑部门、找领导而焦
头烂额，也才能理直气壮地建言献
策，满腔热情支持地方发展。如此，
官商之间才真正如君子之交，“亲”

“清”相守，唇齿相依。
人生最美是“亲”“清”，这不仅是

一种新型的政商关系，也是一种新型
的人际关系。塑造这种新型的交往
模式，需要克服千百年来中国社会的

“人情世故”阻碍，需要个体的高度自
觉，也需要政府与社会组织的有力引
导。人与人之间达成这种良好的默
契，做到了行止有度、“亲”“清”相融，
则“美美与共”的大同境界不远矣！

人生最美是“亲”“清”
张德雄

平安春运


